
新庁舎建設特別委員会の概要（第３回） 

 

１ 日 時   平成２８年９月２７日（火）午後１時００分～２時２０分 

 

２ 場 所   第１議会委員会室 

 

３ 出 席   全委員 

 

４ 内 容   （前回の続き） 

１ 現在の市庁舎の状況等について 

        ２ その他 

 

 

 配布資料 

   ① 市庁舎に関するアンケート調査結果（対象：岐阜県内の市役所） 

   ② 美濃加茂市役所現庁舎の面積等 

   ③ 施設類型別面積における近隣市町との比較 

   ④ 美濃加茂市議会企画建設常任委員会行政視察報告書（滋賀県長浜市新庁舎

建設について） 

   ⑤ 「市議会に関するアンケート」に寄せられた新庁舎建設に係る市民からの

意見 

 

 

前回の委員会で配布した下記の内容について、施設経営課から説明を受けた。 

 ① 岐阜県内の全市（本市含む）に、市庁舎についてのアンケートを実施。現在の

庁舎の築年数、耐震補強工事の実施の有無、庁舎や駐車場の面積についての状況を

確認した。 

 

 ② 現庁舎（本館、西館、分庁舎）の面積及び間取りについて確認した。近年、課

の再編等により、庁内での配置変更を実施しているが、物理的なスペースが十分で

ないため、その変更も限度がある状況である旨の説明があった。 

 

 ③ 県内自治体の公共施設を、個別に使用状態（行政施設、分化・社会教育施設、

スポーツ・レクリエーション施設など）に分類した「施設類型別面積」について、

多治見市、瑞穂市、海津市、御嵩町、可児市、関市、羽島市、揖斐川町と本市との

比較について確認した。 

 

 ④ 市議会企画建設常任委員会行政視察において、滋賀県長浜市にて、新庁舎建設

について視察を行った件（５月１１日実施）について、同委員長がその概要を報告。

新庁舎建設までのプロセス、財源、新庁舎の設備など、特徴的であったものについ



て説明があった。 

 

 

⑤ みのかも市議会だより及び市議会ホームページにて実施している「市議会に関

するアンケート」の設問中の「新庁舎建設に関する意見」について、これまでに寄

せられた意見を確認。場所、規模、機能などについて多くの意見が寄せられ、今後

の参考としていくこととした。 

 

 委員会では、市の計画がまだ具体化されていないこともあり、議会、委員会として

は、当面、現状の確認、諸問題の状況などを調査研究していく方針を確認した。 

今回説明のあった内容については、現在の庁舎は、執務スペースも駐車場も狭い、

大地震が起きた場合に、現庁舎は防災拠点としての十分な機能が果たされない等の課

題がある、また、新耐震基準で建設されている分庁舎の今後の取り扱いについてどう

するのか等、多くの意見が出された。 

あわせて、財政負担を軽減していく方法が必要であるので、民間活用や移転後の跡

地利用も含めて調査・議論するべきといった意見も出された。 

その他 施設経営課から、先進市の視察（滋賀県米原市、愛知県高浜市、大阪府大

東市、奈良県橿原市など）の報告を受けたほか、９月３０日に「新庁舎整備基本構想

策定委託業務プロポーザル」を公告するとの報告がなされた。 

 


